

Llegan refuerzos y crimen no cede

JESÚS GUERRERO
Y ANTONIO BARANDA

CHILPANCINGO.- En este 2023 se han puesto en marcha dos operativos con fuerzas de seguridad federal y estatal en Guerrero pero la violencia sigue sin freno.

De enero a junio, suman 800 asesinatos en Guerrero, un promedio 5 cada día.

Las ciudades donde la inseguridad no cede son Acapulco, Chilpancingo, Iguala y Taxco, con organizaciones criminales que cobran piso, extorsionan, secuestran y asesinan.

Datos oficiales señalan que en Guerrero hay un total de 4 mil 700 elementos de las Fuerzas Armadas.

El último despliegue de este 2023 fue el que dio a conocer la Gobernadora Evelyn Salgado el pasado 13 de julio con motivo de la temporada vacacional.

Esos operativos están concentrados en Acapulco,

Ixtapa-Zihuatanejo y Taxco, y en las carreteras en la región de la Costa Grande, Costa Chica y en la autopista del Sol.

CONCENTRAN 10 ESTADOS
A MILITARES EN SEGURIDAD

PÁGINA 2



El pasado 13 de julio se lanzó un operativo de "apantallaje" en Acapulco y Chilpancingo.

Lidera Guanajuato despliegue

Concentran 10 estados militares anticrimen



Focalizan estrategia en entidades que aportan

70% de homicidios

ANTONIO BARANDA

Más de la mitad de los elementos del Ejército desplegados en tareas de seguridad pública y combate al crimen están concentrados en 10 estados del País.

Se trata de Guanajuato, Baja California, Michoacán, Chihuahua, Jalisco, Guerrero, Sonora, Zacatecas, Quintana Roo y Morelos.

Un informe del Gabinete de Seguridad indica que, hasta mayo, había 59 mil 217 militares asignados a tareas anticrimen en todo el País.

De esa cantidad, 30 mil 416 están desplegados en esas entidades, es decir, el 51.3 por ciento del total de la denominada Fuerza Armada Permanente.

“El despliegue y operación del Ejército, obedece a las necesidades en cuanto a la extensión territorial, división política y la situación interna del País”, indica el documento.

Se detalla además que, de los poco más de 30 mil militares en esas 10 entidades, 6 mil 930 son refuerzos. El resto son elementos considerados efectivos “locales”, es decir, ya asentados en las respectivas entidades.

La entidad con el mayor número de militares de la Fuerza Armada Permanente es Guanajuato, con 4 mil 368 soldados. Este estado tiene el mayor número de homicidios dolosos y, desde hace meses, padece una ola de violencia debido a la disputa de cárteles.

UNOS CUANTOS

Con excepción de Morelos, las nueve entidades restantes que concentran más del 50 por ciento de los militares son consideradas prioritarias por el Gobierno federal por su alta incidencia delictiva.

“El Presidente, en función de los análisis de la incidencia delictiva, instruyó priori-

zar la atención de acuerdo a los delitos que se producen focalizando la atención en 9 estados de atención prioritaria”, especifica el informe.

Estas nueve entidades “aportan” el 70 por ciento de homicidios vinculados a la delincuencia organizada a nivel nacional.

No obstante, fuera del top ten, se encuentran estados del noroeste que resienten actualmente una escalada de violencia.

En Tamaulipas están desplegados mil 757 militares; en Coahuila, mil 517, y en Nuevo León, 912.

